



Françoise Roche
Secrétaire générale

5, rue Clisson 75013 PARIS 0684572075 / T F 0153940753
FR41@wanadoo.fr/gc.roche@orange.fr
www.snca-nat.com

Communiqué

Une audience attentive

Le 17 septembre, le SNCA e.i.L. Convergence a été reçu par le conseiller social du ministre de l'Education nationale. Il a reconnu avec le SNCA e.i.L. Convergence que les familles, pour cette rentrée, avaient été intéressées par les perspectives ouvertes par le baccalauréat professionnel en 3 ans. Mais le SNCA e.i.L. Convergence a attiré l'attention sur les conséquences immédiates et à long terme que ne semblent pas avoir soulevées les organisations syndicales signataires et dont il faudrait que le ministre, héritier de la réforme, prenne la mesure.

- La conséquence immédiate est que les élèves qui arrivaient en première année de BEP, n'ont pas intégré la nouvelle seconde de bac pro : où sont-ils ?
- La conséquence à plus long terme est qu'il faudra dire la vérité quant aux poursuites d'études aux familles qui ne se contenteront pas pour leurs enfants d'un diplôme qualifiant pour une insertion dès l'obtention du bac.

Le SNCA e.i.L. Convergence a fait aussi valoir sa spécificité qui l'a amené à fonctionner sur la base de commissions ouvrières en mesure de faire sur chacun de leurs secteurs des propositions sur l'innovation et l'autonomie. Un prochain audit en mesurera l'importance. Il est évident que faire fonctionner le couple innovation-autonomie doit avoir des répercussions sur la façon dont sont perçues les valeurs de la République tant par les équipes pédagogiques que par leurs élèves. C'est pourquoi l'autonomie des chefs d'établissement et des équipes pédagogiques doit se réaliser sans entraves par trop formelles. Le conseiller du ministre a assuré que ce dernier serait attentif à ce que les corps d'inspection aillent dans ce sens au lieu de contrarier les initiatives et les projets.

Le SNCA e.i.L. Convergence a enfin rappelé qu'il attendait du nouveau ministre une action délibérée pour faire reculer les maux qui taraudent l'Ecole de la République : la violence et la précarité sous toutes ses formes.

Paris, le 18 septembre 2009